

令和6年度上尾市立中央小学校 学校経営方針

I 学校教育目標

「たくましい子の育成」

・健康で明るい子 ・進んで学ぶ子 ・思いやりのある子

II 本校のミッション（目指す学校像）

「夢」の実現に向け、子供たち一人一人がよさを見つけ、可能性を広げる学校

【本校児童の状況と課題】

1 学 力

全国平均よりも高い状態をここ数年維持している。だが、一昨年度の上尾市学力調査では、現高学年の学力が懸念される側面が認められる。全体の学力としては平均を上回ることができているが、今後さらに学力向上を継続していくためには、各担任は、自学級の児童の分析を適切に行い、自分自身の指導力について再度確認することが求められる。低学力児童の学習規律の確立及び学力の底上げも必要である。また、中層及び上層の児童へ目を向けた学習指導も求められる。

2 豊かな心

豊かな心の育成には、道徳教育が重要である。今年度も道徳の授業については、毎時間「第○回目」と黒板に記すことを基本とする。授業については、教員同士が随時参観し合い、自己の授業改善に活かしていく。

また、道徳教育は学校教育全般の活動を通して行うことから、自学級の児童だけでなく、学級の枠を超えて指導にあたる。そのための方策として、学年フロアを効果的に活用し、学年での集会を定期的にもてるように計画を立てて指導にあたる。

さらに、清掃指導を徹底することにより、凡事徹底の心を育成するとともに、人のために行動する心を育成する。

3 健康な体

本校児童の平均体力は低く、約6割の項目が県平均に及ばない状況である。学区が市街地であり、公園がほとんどなく、下校後の運動時間が乏しい状況であるが、今後約80年生き抜いていく児童が健康でたくましく成長するよう体力向上を図っていく。

体育の時間における児童の運動量の確保を図る。担任の話よりも児童は活動を多く望んでいる。そのため45分の授業時間内で、どのくらいの運動量を確保できるかが大切である。

また、「元気アップタイム」を設定し、児童の体力向上に向けて取り組んでいるが、今年度は週2回に倍増した。（雨天時等はスキルアップに変更）

さらに、休み時間などに、積極的に校庭に出て遊ばせることも必要である。20分休みは外遊びをする児童が多いが、15分しかない昼休みは外遊びをする児童が圧倒的に少ない。そのため、今年度から昼休みの時間を5分延長し、20分とした。積極的に外遊びを推奨する。

Ⅲ 本校の学校経営ビジョン（目指す姿）

1 目指す学校像：

「夢」の実現に向け、子供たち一人一人がよさを見つけ、可能性を広げる学校

- (1) 児童が「夢」を抱き、「感動」に出合える学校（行きがいのある学校）
- (2) 保護者・地域に信頼される学校（行かせがいのある学校）
- (3) 安心・安全に配慮され、美しい学校（安心・安全な学校）

2 目指す児童像： 上尾中学校区小中学校統一児童生徒像

- (1) 真剣に学習に取り組む子
- (2) 自分の意見や考えを表現できる子
- (3) 進んであいさつする子
- (4) 自分や友達を大切にする子
- (5) 健康でたくましい子
- (6) 命を大切にする子

3 目指す教職員像： 「教育者としての誇りを持ち、学び続ける教職員」

- (1) 常に学び、実践し続ける教職員
- (2) 教育を取り巻く新たな変化に対応できる柔軟性と対応力のある教職員
- (3) 心身ともに健康で、服務に厳正な教職員

Ⅳ 令和6度の学校経営基本方針

【基本的な事項】

- 学校の主役は児童である。
- よい教育環境は、教職員がつくる。
- 最大の教育環境は、教職員自身である。

1 基礎学力の充実（学ぶ喜びを育む）

- (1) 基礎学力とは = 読み・書き・計算
- (2) 「学びに必要な4つの力」の育成
 - ① 自ら進んで学習する力
 - ② 集中して学習する力
 - ③ 協力して学習する力
 - ④ 継続して学習する力
- (3) 「スキルアップタイム」の活用
- (4) 1分1秒を大切にする授業
- (5) ノートの書き方指導

2 教科指導の充実

学習指導要領の趣旨を踏まえ、基礎・基本の確かな定着と「生きる力」の育成に努め、児童が生き生きと学校生活を送ることができるよう、学年・学級経営と教科等における指導の充実に努める。魅力ある授業づくりに努め、児童にとって分かりやすい学習活動を展開する。

3 規範意識の高揚

(1) 基本的な生活習慣の確立

(2) あいさつ・返事のできる子供の育成

校内だけでなく、地域の中でも挨拶する児童を育てる。今年度も「あいさつ運動」を継続する。

気持ちのよい挨拶

(元気に 気持ちを込めて 相手の目を見て
明るく いつも さきに 続けて)

(3) 言語環境の整備

相手の気持ちを考えた言葉づかい、各場所での適切な言葉づかいや態度の実践化を図る。

(4) 褒める教育の推進

児童理解を深め、児童の一人一人が認められ、良さを伸ばせる学級づくりに努める。日常生活の中での子供との対話を大切にしながら、一人一人の「良さ」や「頑張り」を教職員や児童同士がしっかりと見つけ、認め、褒め、励ますことに力を注いでいく。そのことにより、児童（教職員）に自己有用感（自信）を持たせ、意欲を高める。

(5) 時間を意識して行動できる児童の育成

中・高学年の児童には、校内生活において時間を意識して行動できるようにしたい。教師からの指示待ちではなく、自らが考え、感じ取って行動することを通して、自主性の育成を図る。

4 学校ICT化の推進

(1) ICT端末の効果的な活用

昨年度までの研究成果を活かし、特に自分の考えをまとめたり、学び合ったりするためにICT端末を効果的に活用した授業を実施していく。

(2) オンラインドリルの活用

授業中の与えられた課題が終わった児童が時間を無駄にすることなく別の課題に取り組めるように、オンラインドリルの活用を積極的に行う。

(3) 「あげお 学びのイノベーション」の推進

5 幼・保・小連携・小中一貫教育の推進

保育園、幼稚園からの接続がなめらかに行えるようにする。また、月に1回の「中学校さわやか相談室相談員」や「スクールカウンセラー」との積極的な連携を図る。

中学校教員による出前授業等を実施する。また、中学校区小中学校の合同児童生徒像を念頭に置いた指導を行う。

6 特別支援教育の充実（支援体制の充実）

子どもの可能性を最大限に伸ばすことを目指すため、通常の学級に在籍している障害のある子どもに、障害を配慮し、指導内容・方法を工夫した学習活動を行う。そのためには、一人一人の児童の状況把握に努め、必要に応じて教育相談的手法により、対応していく。

また、校内委員会等の組織を活用し問題が発生した際には、早期対応に心がける。教育支援計画Aプラン、Bプランを活用し、積極的な特別支援教育を推進する。

7 豊かな心の育成（学校生活全般を通して道徳教育を推進する）

健康で「思いやり」があり、決して諦めずに努力し続ける児童の育成を目指し、豊かな心を育む教育を推進する。「人を思いやる心」「命を大切に作る心」「きまりを守る心」「公共物を大切に作る心」など、児童の心の育成に目を向けた教育活動を展開する。

特別な教科「道徳」の指導方法の研究を通して、「豊かな心を持った温かな子」を育むとともに、異学年集団での活躍の場（クラブ活動・委員会活動・縦割り班活動など）をとおして、集団活動に適応できる心の育成に努める。

8 開かれた学校づくり

(1) 保護者、地域への情報発信

学校ホームページについては、学年毎に計画的に更新できるように進める。学年毎に目標を定め（例えば、行事の後等、年間計画に基づき更新日を決める）、児童が活動している様子を視覚的に閲覧できるようにする。

また、毎月発行している「学年だより」等において、積極的に画像の掲載を図る。

(2) コミュニティ・スクールの円滑な運用

学校運営協議会を年間5回実施し、地域との連携強化を図る。地域での活動を積極的に行い、地域の方々に積極的に学校教育に参画していただき、「地域の子供は地域で育てる」を合い言葉に深い絆を育む。

(3) 地域の教育力と人材の活用（「チーム中央小」の推進）

高学年においては、年間2回以上の実施を目指す。（福祉体験活動・キャリア教育を含める）

また、体験活動から得られる「学び」を大切にする。さらに、読み聞かせの協力を地域に依頼する。

9 安心・安全な学校づくりと教育環境の整備

(1) 施設設備の安全管理の徹底

(2) 安全指導の徹底

(3) 夢と希望にあふれる学校づくり

10 教職員事故の防止

(1) 教職員事故の絶無に向けた「高い倫理観」と「当事者意識」の醸成

(2) 公務員としての職責の自覚とサービスの厳正

(3) 「教職員倫理確立委員会」の意図的・計画的な開催（委員長：教頭）

(4) 適正な会計等の処理

11 その他

(1) 学校行事の精選

・今年度の運動会は、保護者の負担軽減のため、「弁当なし」の午前中だけの開催とする。

・大きな学校行事については、「学校行事検討委員会」において、数年後の教育活動を見据えて検討していく。

(2) 学校行事の改善

・今年度の林間学校は、長野県車山高原で実施する。

（昨年度の林間学校は、県内実施で、猛暑のためハイキングができずロープウェーを使い、山頂での昼食がとれず、バスの中での昼食となった。猛暑である夏休み中の実施を鑑みて場所を変更した。）